

Belgique : Appel pour une candidature anticapitaliste aux élections européennes de 2009

lundi 2 février 2009, par [Collectif / Signatures multiples](#), [LCR-SAP \(Belgique\)](#) (Date de rédaction antérieure : 28 janvier 2009).

Cher ami, chère amie, camarade,

Comme vous le savez peut-être, notre organisation politique, la Ligue Communiste Révolutionnaire (LCR) de Belgique, a décidé de défendre un programme résolument anticapitaliste aux élections européennes du 7 juin 2009.

Cette initiative nous semble plus nécessaire que jamais, avec une crise du capitalisme qui ne cesse de s'approfondir dans toutes ses dimensions et conséquences dramatiques pour les salarié/es, les chômeurs/euses, les femmes, les sans-papiers, les jeunes, les pensionné/es etc. Et face à une Union européenne qui a, une fois de plus, démontré toute sa nocivité vu sa complicité avec Israël dans le massacre du peuple palestinien à Gaza.

Pour pouvoir déposer une telle liste, il nous faudra recueillir 5.000 signatures d'électeurs et d'électrices validées, ce qui constitue un défi important. Afin de nous aider et nous soutenir dans cette tâche, nous avons lancé un « Appel pour une candidature anticapitaliste aux élections européennes » que vous trouverez ci-joint, avec la liste de ses premiers signataires.

Comme vous le savez certainement, notre volonté a toujours été de pouvoir porter une telle alternative ensemble avec d'autres forces de la gauche radicale, dans une démarche unitaire. Depuis la rédaction initiale de cet Appel, nous sommes parvenus à un accord avec le Parti Socialiste de Lutte (PSL, ex-MAS). Nous présenterons donc aux élections européennes une liste unitaire sous le sigle « LCR-PSL », tout en restant ouverts, avec le PSL, à toute discussion avec d'autres dans les jours à venir.

Cet Appel s'adresse à tout le monde, à tous ceux et toutes celles qui estiment que la LCR est utile pour faire entendre une voix radicale, ou que cette dernière a le droit d'exister et de défendre ses idées, y compris aux élections. Il s'adresse à tous et toutes, qu'ils soient inscrit/es ou non comme électeurs/trices pouvant voter ou non. En effet, la loi interdit le droit de vote à ceux et celles qui n'ont pas la nationalité belge ou la citoyenneté européenne. En faisant signer cet Appel par des personnes exclues de ce droit démocratique élémentaire, nous voulons également protester contre cet état de fait.

Nous diffusons donc actuellement cet Appel de manière très large et nous souhaitons le publier dans un quotidien. Nous vous invitons donc à le signer, à le diffuser autour de vous, auprès de vos connaissances, de vos proches, de vos collègues de travail ou de lutte. Nous vous en remercions vivement d'avance !

Cordiales salutations anticapitalistes,

Pour la LCR ;

Céline Caudron, Denis Horman, Olivier Bonfond, Ataulfo Riera, France Arets, Daniel Tanuro, Freddy Dewille, Sandra Invernizzi, Georges Dobbeleer, Thierry Tillier, Guy Van Sinoy, Jérôme Ollier, Eric Toussaint

Appel pour une candidature anticapitaliste aux élections européennes de 2009

La crise actuelle met à nu la responsabilité et les contradictions d'un système capitaliste qui ne repose que sur la loi du profit maximum et immédiat. La crise de ce modèle a des conséquences dramatiques pour la majorité sociale, pour ceux et celles qui n'ont aucune responsabilité dans cette situation : licenciements massifs, inégalités croissantes, augmentation du chômage, de la misère et de la précarité, en Belgique, en Europe et partout dans le monde. Aux crises financière, bancaire, sociale, économique et alimentaire s'ajoute une crise écologique sans précédent avec l'accélération du changement climatique qui menace la vie et les conditions d'existence de millions de personnes. Il s'agit bel et bien d'une crise globale, planétaire et systémique qui demande des réponses à la hauteur de ces défis.

Cette crise globale démontre la faillite de ce système. Elle démontre également que, malgré la faillite des politiques et de l'idéologie néolibérales qui ont nourri et alimenté ce système depuis près de 30 ans, tous les gouvernements ont la volonté de poursuivre les mêmes politiques néolibérales qui ont directement mené à la crise que nous connaissons aujourd'hui.

Dans ce contexte, la social-démocratie porte une lourde responsabilité, elle qui siège au pouvoir de manière ininterrompue depuis 20 ans en Belgique. Vingt ans après le « retour du cœur », jamais la répartition des richesses n'aura été aussi inégalitaire dans ce pays. La crise d'aujourd'hui, c'est aussi la faillite de sa prétendue politique du « moindre mal », du « sans nous, ce serait pire ». Le « pire », nous y sommes.

L'Union européenne, défendue avec enthousiasme par cette même social-démocratie, porte également une très lourde responsabilité dans la crise actuelle. Le centre de gravité de la construction européenne est la mise en place d'un grand marché unique sans entrave afin de permettre aux entreprises financières ou industrielles, de réaliser les profits maximums. L'objectif fondamental de cette Union européenne est de garantir les intérêts des multinationales européennes dans le cadre de la concurrence acharnée qu'elles livrent à leurs homologues nord-américains ou asiatiques.

C'est au nom de cette Europe là que tous les gouvernements successifs, de droite comme de « gauche », ont imposé les mêmes politiques de privatisation des services publics, de « modernisation du marché du travail » et de libéralisation des marchés financiers afin de garantir les sacro-saintes lois de la « concurrence libre et non faussée ». Malgré le fait que l'Europe est l'une des régions les plus riches du monde, au nom du Pacte de stabilité et de la rigueur budgétaire, l'Union européenne harmonise vers le bas les salaires et les droits sociaux alors qu'elle compte déjà 80 millions de pauvres et 20 millions de chômeurs.

Tous les traités européens, dont le Traité de Lisbonne est le dernier en date, consacrent une liberté totale au capital financier qui a pourtant mené à la catastrophe actuelle : l'article 56 du Traité de Lisbonne interdit ainsi « toute restriction aux mouvements de capitaux ». Les mêmes partis qui nous parlent aujourd'hui de la nécessité de « réguler » l'économie veulent coûte que coûte faire passer ce Traité en force en refaisant voter le peuple irlandais qui s'est pourtant déjà démocratiquement exprimé contre lui. En même temps, au nom de « la lutte contre le terrorisme », l'Union européenne impose des restrictions aux libertés démocratiques et se fait complice d'interventions militaristes. Elle construit une véritable Europe-forteresse par ses politiques de refoulement d'immigrés odieusement déclarés « illégaux ». Cette Europe-là, de régression sociale, sécuritaire, technocratique, peu transparente et dont les principales institutions n'ont aucune légitimité démocratique, n'est pas la nôtre.

Face à cette Union Européenne et à la crise actuelle, il est nécessaire et utile de faire entendre une alternative globale, anticapitaliste. La Ligue Communiste Révolutionnaire (LCR) de Belgique a exprimé sa volonté de participer aux élections européennes de juin 2009, seule ou en alliance avec d'autres forces de la gauche radicale belge (depuis la rédaction de cet Appel un accord a été conclu avec le Parti Socialiste de Lutte pour une liste « LCR-PSL »). Elle a également la volonté de mener une campagne avec d'autres formations politiques en Europe, telles que le Nouveau Parti Anticapitaliste (NPA), initié par son organisation-soeur en France dont Olivier Besancenot est le porte-parole. Mais la loi électorale belge impose de récolter 5000 signatures de citoyens/nes afin de pouvoir présenter une telle liste en Wallonie et à Bruxelles, ce qui constitue un défi important.

Nous connaissons la LCR et l'engagement de ses militant/es dans de multiples combats : que ce soit en défense des sans-papiers ; pour des mobilisations sociales contre le changement climatique ; pour une alternative politique large et unitaire ; pour un syndicalisme de combat et démocratique ; pour un féminisme d'action ; pour la solidarité internationaliste avec les peuples opprimés et l'abolition de la dette du tiers monde. La LCR est un courant marxiste révolutionnaire non dogmatique qui a su préserver des éléments de continuité fondamentaux dans l'histoire du mouvement ouvrier ; la défense d'un programme de revendications immédiates et transitoires vers un socialisme résolument démocratique ; une politique d'unité et d'indépendance ; une volonté d'incorporer à son héritage les changements du capitalisme, l'analyse de nouveaux mouvements sociaux comme le mouvement des femmes et aujourd'hui la prise de conscience éco-socialiste.

Sans être nécessairement d'accord avec toutes les orientations de la LCR, les signataires de cet appel saluent positivement son initiative de présenter une liste qui dénonce clairement le capitalisme et il nous paraît important qu'elle puisse aboutir. Pour permettre à cette organisation de se présenter aux élections européennes, nous invitons tous les citoyens/nnes et toutes les personnes de la gauche sociale, politique, associative ou culturelle à apporter leur signature, que ce soit par solidarité avec les combats portés par la LCR ou tout simplement pour défendre un droit démocratique élémentaire. Telles sont les raisons pour lesquelles nous souscrivons, à titre individuel et sans nous exprimer au nom de nos organisations, collectifs ou associations, à cet appel.

Nom :

Prénom :

Profession :

Membre de (*) :

Signature à envoyer à info@lcr-lagauche.be // www.lcr-lagauche.be

(*) Comme indiqué dans cet appel, les signataires le font à titre individuel, sans engager leur organisation, association, syndicat, collectif, groupe théâtral, de musique, etc. La mention de leur appartenance éventuelle à ces derniers nous permet par contre de classer les signatures par « secteurs » (par ex : syndicalistes, féministes, artistes, ONG, etc...)

Premiers signataires :

Jacques Aghion / Raphaël Alvarenga, Philosophe / Jésus Jimenez Aguirre, Employé, Iniciativa Cuba Socialista / Thomas Baquet, Etudiant / Joëlle Baumerder / Foued Bellali / Freddy Bouchez, Assistant social, accompagnateur syndical FGTB/Centre / Yannick Bovy, Réalisateur / Georges Buxant, Enseignant, CGSP-Enseignement / Clément Cabaraux, Sans emploi / A. M. C., Etudiant, membre d'ATTAC-ULB et du CAS / Najib Chairi, Artiste, membre du groupe rap « Code Rouge » / Juan Chaponan / Cédric Claes, membre du groupe militant « Dissidence » / Fabrice Claes, Traducteur, membre du CADTM / Denis Caudron, Enseignant, militant SETCa-SEL / Alexandre Chaidron, Sans emploi / Lucien Cotton, Pensionné / Gerardo Cornejo, UDEP-Bruxelles / Eveline Dal, Médecin généraliste, membre du Réseau Education Sans Frontière Belgique / André Deboscher, sans emploi, sympathisant LCR / Florence Degavre / Aline Dehasse, Animatrice socio-culturelle, membre de Nature et Progrès et du Collectif belgo-guatémaltèque / Nicolas Dekemel, Professeur de sciences, membre du CAS et du CADTM / Francine Dekoninck, Infirmière, ancienne membre du Bureau Exécutif national de la CGSP-ALR / Paul Delmotte / Martial Demunter / Françoise Deppe, Bibliothécaire / Ouardia Derriche, Employée, membre de la Ligue des Droits de l'Homme / Thibaud De Menten, Economiste / Olimpia Diez / Sandra Di Pinto, employée / Juan Domingo Sanchez Estop, Traducteur / Jean Luc Dossin, Conseiller en environnement / Martine Draps / Daniel Dufaux, Ingénieur, membre du SETCa / Alec de Vries, Philosophe / Jo Dustin, Peintre / Hicham Elzein, Etudiant / Nicolas Errante, Journaliste / Madeleine Franssen / Charlotte Fichet, Etudiante / Christine Gehenot, Agent de l'Etat / Roger Goddin, Enseignant, SEL-SETCa / Jean-Baptiste Godinot, Objecteur de croissance / Antonio Gomez Lopez, Coordinateur, militant antimilitariste / Pierre Goossens, Informaticien, CGSP / Léon Gosselain, Conseiller communal honoraire Verts et Alternatifs à Ath / Amir Haberkorn, pensionné, membre de l'UPJB / Ben Heine, Illustrateur politique / Mathieu Hilgers, Chargé de Recherches FNRS / Frank Hody, Ouvrier du bâtiment, membre du groupe Gauche à Anderlues / Olivier Hofman, membre de la race humaine / David Jamar, Chercheur ULB, CGSP-ULB / Yasmina Jarine, Etudiante à l'ULB / Patric Jean, Cinéaste / Catherine Kestelyn, Conseillère FGTB, déléguée SETCa / Wendy Lacroix, Ingénieur chimiste / Lara Lalman, Travailleuse en planning familial, féministe / Saïd Lamkadem, Employé / Guy Leboutte / Chloé Legeay, Illustratrice / Monique Lermusiaux, Déléguée syndicale CGSP et membre d'ATTAC / Moritz Lennert, Chercheur / Marta Lodoli, Etudiante / Clarisse Loyen, membre des Panthères Roses de Bruxelles, collectif féministe et Queer / Alain Loute, Chargé de recherches / Yolaine Lhoist, Etudiante en socio-anthropologie à l'ULB, membre du CADTM / Jorge Magasich, Historien, chargé de cours dans une haute école / Michèle Marteaux, retraitée, traductrice au journal « La Gauche » / Jacqueline Martin, membre du Collectif Femmes en noir contre les expulsions et les centres fermés / Jacques Mary, Fonctionnaire à Bruxelles / Domitien Maimone Michaux, Etudiant à l'ULB / Gilles Maufroy, Attac-ULB / Michel Misprouve, Employé, CGSP-Ministères / Nelo Molter Magalhães / Marianne Molter / Alessandra Moonens, Médecin généraliste, féministe / Renée Mousset, membre de la CGSP, ancienne secrétaire nationale « Ministères » / Jeanine Mousset, Syndicaliste / Jean-Marc Munaretti, Comédien-animateur, membre des Acteurs de l'Ombre / Lucie Nardella, Permanente Jeunes JOC / Ana Navarro, Educatrice / Edith Rubinstein, membre des Femmes en Noir / Christine Pagnouille, Enseignante en littérature anglaise et de traduction à l'ULG / Jeannine Paque, Enseignante, critique littéraire / Ester Parzenczewski, retraitée / Jean-Claude Paye, Sociologue / Julien Penasse, Etudiant / Pascal Piette, Bibliothécaire à l'ULB, membre du CAP, sympathisant LCR, PSL,UAG / Mario Pilois, membre d'UAG / André Piron (« Stiki »), Dessinateur, animateur culturel à l'asbl « l'Autre lieu » / Nadine Plateau, membre de Sophia réseau belge de coordination des études de genre / Madelaine

Plouhmans, membre du CADTM et d'ATTAC / François Polet, Sociologue, Centre Tricontinental / Florence Polet, Etudiante / Jean-François Pontégnie / Réginald de Potesta de Waleffe, membre de Véloration / Daniel Puissant, Syndicaliste / Alain Richard, Sans emploi / Virginie de Romanet, permanente au CADTM / Jorge Rozada, Enseignant, membre de la CGSP-Enseignement / Nordine Saïdi, Educateur, membre du MRAX et du SETCa / Philippe Santini, délégué étudiant et militant altermondialiste / Frédéric Supiot, Médecin généraliste / Bernadette Schaeck / Isabelle Stengers, Enseignante / Jean-François Streel, Enseignant, membre de la CSC / Vincent Thys, Enseignant, militant syndical CGSP-Enseignement / « Titom », dessinateur anticapitaliste et chômeur / Cédric Tolley, Sociologue, délégué laïc / Philippe Tombal / Emmanuel Toussaint, Enseignant en détachement au Service civil international / Jérôme Toussaint, Juriste / Paul Van Ackere, Fonctionnaire retraité, écrivain / Guy Vandegaart, Pensionné actif / Michel Vanderlinden / Sophie Vanneste, Etudiante ULB / Alain Van Praet, Employé, délégué syndical CSC / Aurélie Vandeputte, Etudiante en sociologie / Daniel Vanhove, Auteur, Mouvement Citoyen Palestine et Association Belgo-Palestinienne / Denise Vanhove, Pensionnée / Julian Vallejo, Fonctionnaire / Anetta Verstraeten, militante CSC-CNE, membre du PTB, membre de ICS / Edouard Vincke, Anthropologue, formateur / Carmelo Virone, Critique littéraire et écrivain / Bénédicte Voos, Juriste / Jean Pierre Wilmotte, Objecteur de croissance (et de vitesse) - pour plus de liens, moins de biens, GRAAAV, GAC LLN / Céline Zwickel, Etudiante, féministe / Léa Zwickel